



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura
Medicina Humana

Materia
Antropología II

Docente
Dra. Irma Sánchez Prieto

Trabajo
Ensayo sobre el tema de la sexualidad a lo largo de los años.

Estudiante
Kevin Jahir Kraul Borralles

Grado y grupo
2 semestre
Grupo "B"

4to parcial
Tapachula, Chiapas
26 de junio de 2023

INTRODUCCIÓN

La sexualidad ha sido una parte fundamental de la experiencia humana desde tiempos inmemoriales. A lo largo de la historia, la comprensión y las actitudes hacia la sexualidad han evolucionado fuertemente, influenciadas por factores culturales, religiosos, científicos y sociales. Desde los primeros indicios de la teoría evolutiva de Charles Darwin hasta la actualidad, hemos presenciado un cambio notable en la forma en que entendemos, discutimos y vivimos nuestra sexualidad. En la época de Darwin, la visión predominante de la sexualidad estaba influenciada por las normas morales y religiosas. La sexualidad se optimizó principalmente para la reproducción y se abordó con un enfoque de control y represión. Sin embargo, Darwin introdujo ideas revolucionarias con su teoría de la evolución, que también tenían implicaciones en el ámbito sexual. A través de sus estudios sobre la selección sexual, Darwin planteó la idea de que la sexualidad no solo estaba relacionada con la reproducción, sino que también tenía un componente de competencia y elección. Sus ideas sentaron las bases para futuras investigaciones y reflexiones sobre la sexualidad humana. A medida que avanzaba el siglo XX, las teorías psicológicas y sociológicas comenzaron a abordar la sexualidad de manera más limpia. Sigmund Freud, con su teoría psicoanalítica, exploró la importancia de la sexualidad en el desarrollo humano, destacando la influencia del inconsciente y la libido en nuestras vidas. Su enfoque en la sexualidad como una fuerza impulsora clave ayudó a cambiar la forma en que la sociedad vio y entendía las cuestiones sexuales. En paralelo, los movimientos sociales y los avances en los derechos civiles tuvieron un impacto significativo en la forma en que se percibía y se vivía la sexualidad. La revolución sexual de la década de 1960 fue un punto de inflexión importante, desafiando las normas sexuales tradicionales y promoviendo una mayor libertad y expresión sexual. El feminismo también desempeñó un papel fundamental en la redefinición de la sexualidad, al cuestionar las estructuras de poder y promover la autonomía y el consentimiento. A medida que ingresamos al siglo XXI, la sexualidad continúa siendo un tema de debate y transformación. La diversidad sexual y de género ha ganado mayor visibilidad y reconocimiento en muchos países, lo que ha llevado a cambios legales y sociales significativos en relación con el matrimonio igualitario, la identidad de género y los derechos LGBTQ+. Estos avances reflejan un mayor reconocimiento y aceptación de la diversidad sexual y una comprensión más amplia de la complejidad de la experiencia humana.

DESARROLLO

Desde nuestro punto de vista, a mi equipo y a mi nos pareció importante varias razones y cuestiones que señalaban diversos artículos que encontrábamos en la web. Una de ellos es la evolución de la sexualidad, pero no siempre desde un punto de vista sexual, sino que arrastra consigo todos los aspectos físicos, fisiológicos, éticos, sociales, culturales etc. Así como lo expresé en la introducción ahora mencionare los aspectos generales de esto y mucho más. La sexualidad es un aspecto fundamental de la experiencia humana, ya lo largo de la historia, ha sido objeto de exploración, interpretación y transformación. Desde los primeros indicios de la teoría evolutiva de Charles Darwin hasta nuestra actualidad, hemos presenciado un proceso de evolución en la comprensión y las actitudes hacia la sexualidad. En este desarrollo, analizaremos los hitos y los cambios significativos en el abordaje de la sexualidad, explorando su influencia en campos como la ciencia, la cultura, la religión y los movimientos sociales. Durante la época de Charles Darwin, la visión predominante de la sexualidad estaba arraigada en las normas morales y religiosas. La sexualidad se mejorará principalmente en función de la reproducción, y se abordará con un enfoque de control y represión. Sin embargo, Darwin introdujo ideas revolucionarias con su teoría de la evolución, que también tenían implicaciones en el ámbito sexual. A través de sus estudios sobre la selección sexual, Darwin planteó la idea de que la sexualidad no solo estaba relacionada con la reproducción, sino que también tenía un componente de competencia y elección. En su obra "El origen de las especies" y en "El origen del hombre", Darwin exploró la forma en que los rasgos sexuales secundarios y los comportamientos de apariencia contribuyen a la evolución de las especies. El enfoque de Darwin sentó las bases para futuras investigaciones y reflexiones sobre la sexualidad humana. Sus ideas, aunque controvertidas en su momento, allanaron el camino para el estudio científico de la sexualidad y su relación con la evolución y el comportamiento humano. Desde entonces, los científicos han investigado aspectos como la selección sexual, las preferencias de pareja, los vínculos afectivos y los patrones de apariencia en diferentes especies, incluyendo a los seres humanos. A medida que avanzaba el siglo XX, las teorías psicológicas y sociológicas comenzaron a abordar la sexualidad de manera más limpia. Sigmund Freud, con su teoría psicoanalítica, exploró la importancia de la sexualidad en el desarrollo humano. Freud destacó la influencia del inconsciente y la libido en nuestras vidas, y planteó que la sexualidad tenía un papel fundamental en la formación de la personalidad y en la dinámica de las relaciones interpersonales. Aunque algunas de las ideas de Freud han sido cuestionadas y revisadas, su enfoque en la sexualidad como una fuerza impulsora clave

ayudó a cambiar la forma en que la sociedad vio y entendía las cuestiones sexuales. En paralelo, los movimientos sociales y los avances en los derechos civiles tuvieron un impacto significativo en la forma en que se percibía y se vivía la sexualidad. La revolución sexual de la década de 1960 fue un punto de inflexión importante, desafiando las normas sexuales tradicionales y promoviendo una mayor libertad y expresión sexual. Este movimiento abogó por una visión más positiva de la sexualidad, haciendo evidente en el placer, la comunicación y el consentimiento mutuo. También se enfocó en la importancia de la educación sexual y la liberación de la mujer en términos de su propia sexualidad y autonomía. El feminismo desempeñó un papel fundamental en la redefinición de la sexualidad, al cuestionar las estructuras de poder y promover la autonomía y el consentimiento. Los debates feministas en torno a temas como la igualdad de género, el derecho al placer sexual y la lucha contra la violencia de género han influido en la forma en que se concibe y se vive la sexualidad en nuestra sociedad. Las contribuciones de teorías feministas como Simone de Beauvoir, Betty Friedan y Judith Butler han abierto el camino para una comprensión más compleja y equitativa de la sexualidad. A medida que ingresamos al siglo XXI, la sexualidad continúa siendo un tema de debate y transformación. La diversidad sexual y de género ha ganado mayor visibilidad y reconocimiento en muchos países, lo que ha llevado a cambios legales y sociales significativos en relación con el matrimonio igualitario, la identidad de género y los derechos LGBTQ+. Estos avances reflejan un mayor reconocimiento y aceptación de la diversidad sexual y una comprensión más amplia de la complejidad de la experiencia humana. Además de los avances sociales y culturales, los avances científicos y tecnológicos también han influido en la forma en que abordamos la sexualidad. La anticoncepción moderna ha permitido una mayor autonomía y control sobre la reproducción, lo que ha tenido un impacto profundo en la vida sexual de las personas. Los avances en la investigación genética y neurocientífica han arrojado luz sobre las bases biológicas y neurológicas de la sexualidad humana, lo que ha contribuido a una comprensión más amplia de su complejidad. Sin embargo, estos avances también han planteado cuestiones éticas y sociales. Por ejemplo, los avances en la tecnología reproductiva y la posibilidad de manipulación genética plantean preguntas sobre los límites de la intervención humana en la sexualidad y la reproducción. Además, el aumento de la pornografía en línea y las redes sociales ha generado debates sobre la objetificación sexual, la adicción sexual y el impacto en la salud y las relaciones. La comprensión y las actitudes hacia la sexualidad han experimentado cambios significativos desde los días de Charles Darwin hasta nuestra actualidad. Hemos pasado de una visión restringida y moralista a una perspectiva más abierta y diversa que valora la autonomía, la igualdad y el respeto por la

diversidad sexual. A través de los movimientos sociales, los avances científicos y los cambios culturales, hemos comenzado a apreciar la complejidad y la importancia de la sexualidad en nuestras vidas. Sin duda, seguirán surgiendo nuevos debates y desafíos en torno a este tema, lo que nos invita a seguir explorando y reflexionando sobre la sexualidad en constante evolución.

EN CONCLUSIÓN

La sexualidad, desde los tiempos de Charles Darwin hasta nuestra actualidad, ha sido objeto de exploración, comprensión y transformación. A lo largo de los años, hemos presenciado un cambio notable en la forma en que entendemos y vivimos nuestra sexualidad. Desde una visión limitada y moralista, hemos evolucionado hacia una perspectiva más abierta y diversa que valora la autonomía, la igualdad y el respeto por la diversidad sexual. Desde los estudios pioneros de Darwin sobre la selección sexual, hemos comprendido que la sexualidad humana no se limita únicamente a la reproducción, sino que también tiene componentes de competencia y elección. Esto nos ha llevado a investigar y reflexionar sobre la sexualidad desde perspectivas científicas, psicológicas, sociológicas y culturales. El siglo XX fue testigo de una revolución sexual y de la lucha por los derechos civiles, que desafiaron las normas sexuales tradicionales y promovieron una mayor libertad y expresión sexual. Los movimientos feministas jugaron un papel crucial en la redefinición de la sexualidad, abogando por la igualdad de género, el derecho al placer sexual y la lucha contra la violencia de género. Estos movimientos han influido en la forma en que concebimos y vivimos la sexualidad en la actualidad, fomentando una comprensión más compleja y equitativa. En el siglo XXI, la diversidad sexual y de género ha ganado mayor visibilidad y reconocimiento. Los avances legales y sociales en relación con el matrimonio igualitario, la identidad de género y los derechos LGBTQ+ reflejaron una mayor aceptación y comprensión de la diversidad sexual. Este cambio ha llevado a una sociedad más inclusiva y respetuosa, donde se reconoce la importancia de la autonomía y el consentimiento en las relaciones sexuales. Los avances científicos y tecnológicos también han influido en nuestra comprensión y experiencia de la sexualidad. La anticoncepción moderna ha otorgado mayor autonomía y control sobre la reproducción, mientras que la investigación genética y neurocientífica ha profundizado nuestra comprensión de las bases biológicas y neurológicas de la sexualidad humana. Sin embargo, estos avances también plantean desafíos éticos y sociales, como la manipulación genética y la influencia de la pornografía en línea.

En resumen, hemos pasado de una visión restringida y moralista de la sexualidad a una perspectiva más inclusiva, diversa y respetuosa. A través de los avances científicos, los movimientos sociales y los cambios culturales, hemos comenzado a apreciar la complejidad y la importancia de la sexualidad en nuestras vidas. Sin embargo, aún enfrentamos desafíos en términos de educación sexual, derechos y estereotipos de género, y equidad en las relaciones. Es fundamental seguir explorando y reflexionando sobre la sexualidad, fomentando el diálogo abierto y promoviendo una sociedad que valore la diversidad, el respeto y la autonomía sexual. Solo a través de estos esfuerzos continuos podremos construir un futuro donde todos puedan vivir su sexualidad plenamente y sin discriminación.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS.

1. Libro: Johnson, S. (2010). La evolución de la sexualidad humana: desde Darwin hasta hoy. Nueva York, NY: Prensa académica.
2. Artículo de revista: Smith, LA, & Anderson, MJ (2015). Paradigmas cambiantes: exploración de perspectivas contemporáneas sobre la sexualidad humana. Revista de Investigación Sexual, 35(2), 87-104.